

# El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

DIRECTORES:

José María Zeledón.

Francisco Lloret Bellido.

CORREDACTORES:

Manuel Coto Fernández.

Teodoro Quirós

AÑO V

San José, viernes 8 de noviembre de 1901

Num. 620

BERTHEAU & Co.

*El Acorazado*

FABRICA DE CALZADO

Grandes almacenes de géneros, abarrotes y sucursal del "Acorazado" en el Puerto de Limón. Ventas con un veinte por ciento de rebaja en sus precios con todo y alzas de cambio y aumento de Derechos de Aduana.

Se venden medias y calcetines manufacturados en el país. Dinamos eléctricos con sus instalaciones completas desde diez á cien luces. Calzados finísimos cosidos y clavados á cualquier precio. Un magnífico piano, un cinematógrafo y un gramófono sistema Edison.

## Se alquilan

Los altos de la casa en donde están las oficinas de EL FIGARO.

Condiciones ventajosas.

## New Cash Store

El gran surtido de mercaderías frescas y de calidad superior, los precios y condiciones liberales de trato y la larga práctica en todos los ramos de negocios comerciales, ponen á esta acreditada casa, antiguamente establecida, en posibilidad de alternar en el alto comercio con ventajas en favor de su numerosa marchantía.

Se ocupa principalmente entre otras cosas, de la importación y exportación á los mercados extranjeros, ventas al por mayor y al menudeo, cambio de monedas, compra y venta de productos del país

Agencias y Comisiones

Especialidad: Maderas de pino de todas dimensiones y demás materiales de construcción. Un ensayo de negocios con *The New Cash Store*, le sería provechoso y muy en favor á los intereses de cualquier nuevo marchante.

Acepta órdenes para construcción de casas y contratos de edificios.

B. Ramírez R.

## El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

La administración está á cargo de

JOSE MARIA ZELEDON,

quien asume la responsabilidad de diario para los efectos legales.

Oficina, Avenida Central Este, n° 260

Apartado de Correo, 142

## MOTOR ELECTRICO

de 2 caballos de fuerza

VENDE

LA MASCOTA

PRECIO \$ 200

PAGES & CAÑAS

## Se alquila

barata la casa en que estuvo el establecimiento "La Venus." Buen punto comercial. Entenderse con el señor don

ADOLFO CAÑAS.

## Espacio disponible

## Jorge Morales Bejarano

Habiendo introducido notables mejoras en su taller de

Carpintería y Ebanistería

situado en Cuesta de Moras, tiene el gusto de ponerlo á disposición de su clientela y del público en general. Construye muebles de toda especie, á todos los precios y para todos los gustos; para ello cuenta con catálogos alemanes, franceses y americanos, en los cuales el cliente puede elegir modelos á satisfacción en la seguridad de que tendrá la obra como la desee. Reforma también muebles extranjeros, dándoles mayor seguridad y remosándolos cuando están deteriorados. El procedimiento que emplea en la confección de los muebles es de lo más correcto, ya que éste es el mejor medio de conquistarse un buen nombre como contratista. Completa exactitud.

## CABALLERIZA

-DE-



Especialidad en el cuidado de las bestias.  
Caballos de alquiler  
BUENOS Y BARATOS

## Ricardo Kriebel

-Dentista alemán-

Trabaja por medio de la electricidad con aparatos y materiales modernos de primera clase. Esta nueva instalación le permite hacer las obras más difíciles que pueden ejecutarse en Europa y los Estados Unidos de Norte América.

Calle 19 Norte.—Casa de don J. Madriz,—antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

TELEFONO N° 22

## Jonahan Greager's Sons Cia

Cincinnati, Ohio, U. S. A.

Ingenieros, Inventores y constructores de la MAQUINARIA MAS PERFECTA PARA FABRICAR LADRILLOS Y TEJAS.

Unicos propietarios de la GRAN AUTOMATICA. Instalación completa para fuerza animal, hidráulica y de vapor.

NOTA.—Estamos dispuestos á dar toda clase de informes, detalles y presupuestos á las personas que tengan algún interés en la fabricación de ladrillos, tejas y tubos. No omitimos en recomendar nuestra maquinaria como la más moderna y completa. Podemos suministrar multitud de certificados y referencias en las cuales se hacen verdaderos elogios del buen resultado que están dando nuestras máquinas en las diferentes empresas que están funcionando. También fabricamos máquinas y calderas de vapor de estilos varios de fuerza de 10 á 50 caballos. Estas se pueden aplicar al funcionamiento de nuestra MAQUINARIA PARA LADRILLOS ó cualesquiera otros usos.

Quien tenga interés en algo referente al ramo de fabricación de teja, ladrillos ó tubos, que se dirija para precios é informes, presupuestos y catálogos á los señores

Jonathan Greager's Sons Cia.

Cincinnati, Ohio., U. S. A.

Llamamos muy especialmente atención sobre este aviso á las demás personas interesadas en este ramo, de las repúblicas de Guatemala, San Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica.

## EL FIGARO

## El banquete político

Existe en este país un grupo de hombres que por sus esfuerzos y su verdadero valer se han levantado por cima del nivel común de las gentes. Sus opiniones, forjadas al calor del estudio y tras los ensayos de la experiencia, han sido respetadas siempre por la mayoría consciente de la nación. Entre ellos se han buscado, en frecuentes ocasiones, los consejeros del Estado, los representantes de la Soberanía del pueblo, los verdaderos legisladores que han dado á los costarriqueños la obra más profunda que se ha escrito en el país, el Código Civil.

Por tantos títulos el homenaje tributado á cualquiera de ellos, no sólo es legítimo, sino debido.

No obstante, hay manifestaciones que si bien aceptan gustosos los nacionales, los extranjeros miramos con curiosidad por lo nuevas, por lo contradictorias con las tendencias hacia la mayor libertad del individuo dentro del Estado.

Quiero hacer el análisis de la última manifestación dedicada á uno de los caballeros más distinguidos de la Nación costarricense.

Soy un desconocido, un transeunte que mira, comprende y juzga. No vaya á decirse que odio. Mi inagotable simpatía por el país me aconseja contribuir en la medida de mis fuerzas á su cultura política y social, con las reservas naturales del extranjero.

El hecho es este:

Un ser anónimo que refiriéndose á un grupo de hombres de estado, emite un fallo adverso, erizado de injurias y de insultos. Luego, concretándose á uno solo de aquellos, lo ofende, lo denuesta, lo calumnia, añádase lo que se quiera. El caballero ofendido responde; llama cobarde á su detractor y le cruza la máscara con la promesa de un duelo. El incógnito, cobarde de verdad, permanece en silencio; no hay duelo posible.

Todos los amigos del hombre de estado se reúnen y le ofrecen un banquete de desagravio, que él acepta. Es una manifestación patente de que condenan las palabras del agresor anónimo y de que estiman al distinguido hombre público en todo cuanto él vale. ¡Nada más interesante que esta apoteosis! Los nacionales están satisfechos de haber honrado á uno de sus hombres más eminentes.

Por desgracia, mi criterio de extranjero es severísimo y en el primer momento me vi desorientado; en mis recuerdos no existía un precedente semejante. Se me ha dicho que si existe en la historia política del país durante los últimos cuatro años.

Por las naturales exigencias de ciertos estudios he debido seguir de cerca el movimiento político de países bien diferentes por su carácter y su civilización y aseguro no haber encontrado jamás una manifestación de desagravio para ningún político de importancia. Mientras más encumbrado se halla un estadista es más visible su posición y de allí la facilidad con que se le sigue en sus menores movimientos. Un paseo, una visita, un saludo, lo más nimio es objeto de comentarios, de interpretaciones diversas que se tiñen del color del temperamento y la educación de quienes los hacen. Impedirlos, por lo imposible, es un absurdo. Recurrir á las explicaciones públicas no sólo no es remedio, sino agravación del mal; porque ellas á su vez serán discutidas y se las juzgará encaminadas á despistar. Nada hay más sospechoso que la buena fe de los políticos de profesión. Por otra parte, sería demencia explicar cada uno de los actos políticos de un hombre.

Es, pues, imposible contener las variadas corrientes de juicios que circulan en torno de una personalidad saliente en el mundo político de un país. A lo sumo, lo que puede hacerse es publicar desmentidos que nulifiquen lo aseverado por individuos empeñados en hacer fracasar una combinación que se desea conservar oculta ó cuando se trata de arrebatar amigos de quienes se espera algo ó cuando la calumnia lanzada al rostro de ese hombre parezca estar apoyada sobre hechos consumados por él, sus amigos ó con su consentimiento.

No es propio de los políticos más hábiles el pretender dar satisfacción á todos; por el contrario, la historia de las opiniones científicas, artísticas y políticas da la razón á los menos, los cuales, con la complicidad del tiempo, se convierten en mayoría. Imaginemos que un político inglés, francés ó alemán sea

agasajado cada vez que se le injuria ó se le calumnia y le veremos no salir del banquete perpetuo á que sería acreedor.

Pero nada es tan grave como la coerción por ese medio ejercida sobre el derecho que cada hombre tiene de juzgar públicamente las instituciones y los hombres de estado de su patria.

Un político de fuste no perderá jamás con las calumnias ó los insultos de un ser anónimo. Es un error grave responderle; es un paso en falso arrojar el guante á lo desconocido.

Mi criterio de extranjero se confunde y me resisto á creer en un extraño banquete de desagravio porque no comprendo cómo puede agraviar la injuria proferida en la sombra.

No, convengamos en llamar esa manifestación de desagravio *banquete político*; ocasión propicia para reunir en torno de una vasta mesa á un conjunto de personas asociadas para el triunfo moral de una candidatura; pues que ni por un momento debemos suponer que se trataba de prestigiar ante la nación á un hombre que ya no necesitaba serlo.

Convengamos en creer que ha habido un mero deseo de banquetearse; pero no se diga que es desagravio porque es establecer un precedente funesto para la libertad de juzgar. El hombre de estado se pertenece bien poco, salvo en lo que atañe á su honor. Que sea maldecido y endiosado es lo natural. Si se quiere lo contrario, amasemos de nuevo á los hombres sin el agrio fermento de la pasión política.

JULIO SANFUENTES.

## Psicología de los exámenes

De Adolfo Zerboglio:

Son varios los tipos y aspectos de estudiantes y examinadores.

Hay el *estudiante solemne*, el *descuidado*, el *invasor*, el *desenvuelto*, el *locoide*, etc. Hay el revoloteo del discurso para huir de un tema poco conocido ó encontrar pretextos; uno invoca la enfermedad ó las ocupaciones; otro se deja crecer las barbas para parecer anciano, mientras un tercero hace por quitarse años. Algunos manifiestan una congénita ineptitud para pasar exámenes. Y en verdad que el examen exige especiales disposiciones mentales: el ingenio no garantiza el buen éxito, pudiendo la suerte sonreír á cualquier martillador que reproduce como un fonógrafo los conocimientos adquiridos mecánicamente.

Hay el *examinador oscuro*, el *nervioso*, el *pedante*, el *ignorante*, el *malvado*, el *distraído*, el *intolerante*, el *afectuoso*, el *lúcido*, el *sereno*, el *misericordioso*, el *negligente*, el *amanerado*, el *pavón*, etc. Aun entre los profesores (que pueden ser muy buenos como profesores y pésimos como examinadores) son varios los aspectos según los colores políticos y según que se esté al principio ó al fin del examen. El fastidio es un elemento perturbador, sin que pueda decirse si lo es en provecho ó en daño del estudiante. Dos ó tres exámenes acertados ponen de buen humor al tribunal; pero hacen peligroso el contraste para el que no salga bien. La irritación por dos ó tres exámenes malos puede hacer daño á un examen bueno.

En definitiva, si los exámenes fueran todo en las escuelas, no hay duda que se vería á grandes asnos ir adelante, mientras jóvenes de talento sucumbirían atrás. El examen da raramente lo que uno pesa y son asombrosos los cangrejos que los examinadores pescan. El profesor mediano, que por veinte años ha enseñado una determinada materia, no siente la genialidad y llama escolar distinguido al soñoliento repetidor de ideas y doctrinas hechas oficiales y reglamentarias.

El examen resulta á menudo cruel para con los desheredados y remacha los privilegios de los privilegiados. El tribunal no piensa en sí, si el candidato es un pobre que estudia para vivir ó un rico que ambiciona un título. Al contrario, con frecuencia aprueba al habiente sin mérito, porque piensa que, siendo rico, aspirará sólo al título y no á la profesión. Al revés, debería razonarse de este modo: "Este ha vencido un turno naciendo rico, no es justo que, sin mérito, llegue á la cuaterna, adicionando á su activo un nuevo elemento de fuerza y de potencia."

## Cartas místicas

Heredia, 7 de noviembre de 1901

SEÑOR

DON GONZALO GONZÁLEZ

San José

Amable caballero:

Con gran sorpresa de mi parte recibí el 4 de los corrientes una carta de usted en la cual en medio de frases finas y de galanteo que pocas plumas como la suya saben aderezar, me invita á que colabore en EL FIGARO, periódico que hasta la fecha no he llegado á leer porque todavía no se me ha presentado la ocasión de consultar el parecer de nuestro buen cura, varón doctísimo en eso de distinguir las buenas de las malas lecturas.

Me dice usted en su carta que no me conoce, debo manifestarle que yo sí tengo el gusto de conocer á usted, porque para conocer y apreciar á una persona bastan las producciones de ésta, y creo que son ellas las que sirven de base para emitir juicios acerca de sus méritos; he tenido oportunidad, á fuer de lectora asidua de "La Revista," diario en el cual colabora, con gran satisfacción mía, nuestro buen cura, de leer preciosos artículos marcados con el recomendable *trade mark* de Gonzalo González. Ya ve pues usted, señor de mi aprecio, que no es por primera vez que veo su firma y que sé quién es el que me escribe.

No soy yo una escritora de costumbres, mis marcadas inclinaciones al misticismo me sugirieron la idea de meterme propagandista de la fe católica, pensando en esto colaborar con nuestro buen cura en la penosa tarea que él se ha impuesto. Si en esa forma admite usted en su diario las mal pergeñadas letras que cuando lo crea oportuno le envíe, desde luego le ofrezco que será su periódico el que yo escogeré para publicarlas, pues imposible que yo desdeñara el fino ofrecimiento que usted me hace de las columnas de ese diario en que personas tan distinguidas escriben.

Eso sí debo advertirle que no leeré su periódico hasta tanto no haya obtenido de nuestro buen cura autorización para ello, pues tiemblo al pensar que por una curiosidad femenil, ó indiscreción sin excusa, pudiera convertirme en la otra vida en uno de aquellos tizones de que con espanto de sus oyentes hablaba desde la cátedra sagrada un predicador en esta Heredia ¿y qué? cierta personita talentosa, simpática y muy querida de todas nosotras, ya usted puede suponer quién es, estuvo en peligro de dejar la vía santa que para satisfacción de las heredianas siguió, por sólo haber leído un librito llamado *María*, y ahora una pobre y humilde oveja va á poder impunemente entregarse á lecturas de todo género sin previa consulta de su director espiritual? No, no es posible.

Nuestro buen cura, que con gran pena de nosotros, probablemente nos dejará en diciembre entrante para entregarse de lleno á las inclinaciones de contemplación mística, dejará aquí instituciones que harán que siempre se recuerde su nombre. Entre otras se encuentra la hermandad de Nuestra Señora de las Mercedes, la cual cuenta con un número como de 700 socias, entre las cuales esta servidora de usted, tiene el gusto de contarse. Casualmente el domingo último hubo reunión general á la cual concurrieron muchísimas socias, —y oiga usted, señor don Gonzalo,—sólo nueve socios! Nuestro buen cura nos habló acerca de la grandeza y altas miras de esta Hermandad á la cual no se puede pertenecer si se pertenece á la de San Francisco, y esto último yo no lo sabía, lo cual había hecho que yo perteneciera á esta otra orden también. Pero en la reunión general dicha nuestro buen cura nos lo advirtió, se entiende que en esto no hay intención de parte de nuestro buen cura de establecer una rivalidad contra el padre Camacho, coadjutor de esta parroquia que tiene á su cargo la orden de San Francisco. El padre Camacho no entra en esas prohibiciones que por primera vez las hemos oído á nuestro buen cura.

El domingo antepasado tuve el gusto de asistir á una velada que se celebró por el círculo de artesanos católicos; hubo algunos discursos y recitaciones, y alegres acordes de música amenizaron el acto. Yo aunque asistí á aquella fiesta iniciada por nuestro buen cura, me abstuve de tomar participación en ella por no tener allí mi mandolina que una amiga mía había dejado en Alajuela. Las invitaciones para esta fiesta fueron muy pocas, sólo circularon entre connotados católicos.

El día de finados nuestro buen cura ofició una misa en el cementerio en la capilla erigida sobre la

tumba de uno de los más acaudalados vecinos que hubo en Heredia. Fue ofrecida la misa á la memoria del distinguido muerto y como una distinción á su familia. El acto estuvo muy concurrido.

La apreciable familia Zumbado ha pasado por la negra pena de ver descender á la tumba á su muy distinguida madre doña Dominga de Zumbado. Los oficios fúnebres se verificaron con el boato y esplendidez que correspondían á la apreciable muerta. El cadáver fué conducido en medio de numerosa concurrencia el lunes de esta semana al Cementerio. Que la bienaventuranza eterna sea el premio para la que fué doña Dominga y que el bálsamo de la resignación y consuelo mitigue las penas que su desaparición ha causado á sus apreciables hijos.

Concluyo aquí esta primera carta aprovechando la ocasión para suscribirme de usted muy atenta servidora,

MARIA JOSEFA.

## Asociación de Estudiantes de Ciencias

En la última reunión general se acordó:

1º—Emplear en lo sucesivo EL FIGARO para las comunicaciones que puedan ser públicas y que interesen aun á los miembros no residentes en San José.

2º— Suprimir el artículo IX del Reglamento.

3º—Nombrar subsecretarios á P 1 y A 3 (Arias) en reposición de F 1 y S 1.

4º—Avisar que el señor Profesor don Juan de Dios Céspedes ha obsequiado para la biblioteca un ejemplar de las lecciones sobre «La Philosophie Chimique» de Dumas (1836)

J 4.

## Mosaico

Con motivo de la muerte de Mc Kinley algunos periódicos han recordado ciertos pormenores de los asesinatos de Lincoln y Garfield.

El asesino del primero se llamó Wilkes Booth y era actor. Cometió el crimen en la noche del 14 de abril de 1869, estando Lincoln en el teatro Ford presenciando la representación de una comedia. Booth entró mañosamente al palco del Presidente, quien estaba sumamente distraído, y le disparó un tiro de revólver.

El público creyó que el disparo había partido del escenario y que era parte de la obra que se estaba representando. Solamente las personas que acompañaban al Presidente se dieron cuenta de lo que pasaba.

Varias personas que trataron de prender al asesino, fueron agredidas por éste, que escapó por un pasillo que daba á la calle, en donde montó en un caballo que tenía dispuesto.

Al mismo tiempo que mataban á Lincoln, un hombre penetró á la casa del Ministro Seward, y dió de puñaladas á él y á su hijo.

El criminal, once días después del asesinato fué descubierto en una granja de Virginia y muerto de un balazo al tratar de huir.

Garfield, fue muerto en Long Branch, en la sala de espera de la Estación, por dos tiros de revólver que le disparó por la espalda un individuo llamado Carlos Guiteau.

Confesó que había matado al Presidente para dejar libre su puesto al vice-presidente Arthur, y fingió estar loco durante el proceso, lo que no pudo salvarlo de la horca.

## EXTERIOR

NOVIEMBRE 5

Lima. — Ministro á Centro América ha sido nombrado el Doctor Ramón Ribeyera. Acaba de regresar á ésta el poeta peruano Chocano, quien fue á Centro América para hacer la propaganda á favor del Perú. Esta noche da una conferencia en el teatro principal de ésta donde expondrá un proyecto de arbitraje obligatorio.

París.—Ayer llegó á la Isla de Syra la escuadra del almirante Caillard. De la oficina telegráfica el almirante recibió despachos conteniendo instrucciones definitivas relativas al cumplimiento de las órdenes selladas que recibió antes de zarpar la escuadra de Tolón. Los despachos le ordenan pasar á la Isla de Mitylene y apoderarse de las aduanas. La escuadra ya se haya en camino para Mitylene donde llegará mañana probablemente. El Despacho de Relaciones Exteriores no ha recibido todavía la respuesta del Sultán á la nota que le envió Mr. Baprit, canciller de la Legación francesa en Constantinopla en que le preguntó cómo propone pagar el reclamo Lorando, exigiéndole el cumplimiento del Irade que se expidió con referencia á este asunto y pidiéndole satisfacción en lo relativo á las prerrogativas francesas las cuales están definidas por tratados, pero que en algunos casos no han sido respetadas.

Jerusalem. — La iglesia del Santo Sepulcro, que está edificada sobre la tumba de Cristo fue teatro el lunes próximo pasado de un conflicto sangriento entre franciscanos y griegos de que resultaron varios heridos. Resultó la disputa de la cuestión de á cuál de las dos órdenes le pertenece el derecho de barrer la iglesia.

Nueva York.—Debido á las elecciones que se están verificando en varias partes de los Estados Unidos para alcaldes y gobernadores, los mercados monetarios de Nueva York y Chicago están cerrados.

Londres.—No es cierto como anuncia el corresponsal Eclaci de París en Constantinopla que la Puerta ha suplicado á Inglaterra, el cumplimiento de lo estipulado en la convención de 1878; por esta convención Inglaterra en cambio por la cesión de la Isla de Chipre garantiza á Turquía sus posesiones asiáticas.

Ciudad de Méjico. — No hubo sesión hoy del Congreso Pan-americano. Los varios comités que se nombraron ayer dedicaron el día organizándose y conferenciando. El comité encargado del arbitraje tuvo reunión y eligió presidente á Emilio Casassus, delegado también de Méjico. El comité encargado del ferrocarril pan-americano eligió presidente á Mr. Davis, delegado de los Estados Unidos; en la sesión de mañana los Delegados Delabana y Pardo, de Méjico, presentarán un tratado sobre el arbitraje. El delegado Lazo Arriaga presentará un proyecto por el establecimiento de un tribunal internacional de reclamos; el delegado Duarte Pereira, del Brasil, presentará un proyecto de ley internacional. Los tres proyectos se presentaron á los respectivos comités.

## Información

Á CARGO DE CORREDOR

**Escandaloso.**—En la Agencia Segunda de Policía se instruye sumaria contra un individuo que se había dado al vicio repugnante de corromper jovencitas. Son muchas las niñas de escuela que han tenido que sufrir groseras faltas de ese sá-tiro.

La ley será aplicada severamente, no lo dudamos, contra ese desmoralizador escandaloso.

**Juan Montalvo.**—Lujosamente impreso en la «Tipografía Sud-americana» de París, acaba de ver la luz pública, un libro importantísimo por su asunto, por su estilo y por su actualidad.

Se titula *Juan Montalvo*, y su autor es un publicista de gran talento, el ecuatoriano D. Agustín L. Yersof.

Asegúrase que es este libro, un monumento más durable que una estatua.

Mucho nos alegraremos de que así resulte, para gloria y esplendor de las letras hispano-americanas.

**Un niño** de diez años de edad, fue llevado en días pasados á la policía por haber robado un reloj. Este mismo caso se ha repetido casi diariamente en los últimos tiempos.

Ya se hace necesario pensar con más detenimiento en la manera de contener los avances del ro-

bo, investigando las causas que lo originan para proceder con justicia.

**La reunión del partido republicano** (llamado también *disidente* ó de los *neos* por la prensa nacionalista) verificada el miércoles en el Teatro de Variedades, tuvo bastante importancia y significación.

Concurrieron gran número de domingueños y un grupo considerable de obreros de esta capital.

Hicieron uso de la palabra con bastante acierto y discreción los señores Fernández G. (don Victor y don Rogelio,) don Matías Núñez, don Arístides Montero, don Juan F. Montealegre, don Albino Villalobos y otros jóvenes cuyos nombres no conocemos.

Una persona extraña expresó algunas frases, cuyo alcance ú objeto no comprendimos si bien muchos las juzgaron como un golpe escénico admirable, ingenioso..... y audaz.

**Por licencia** concedida al señor don Carlos Volio Tinoco se ha nombrado á don Elías Salazar para sustituirlo en su puesto de Gobernador de la Provincia de Alajuela durante un mes.

**Las noticias** de los mercados de café en Europa son un tanto halagadoras. En Londres, las revistas venidas últimamente, señalan alza en los precios de 3 chelines para los cafés de clases superiores.

**En «La Prensa Libre»** hacen referencia á nuestro suelto de gaceta en que dijimos, que la sociedad de la Juventud y las Ligas de Obreros, morirían como han muerto tantas otras sociedades y centros de importancia de esa índole, — en sus comienzos, y sin haber logrado ningún resultado positivo y útil.—Ojalá nos equivoquemos en nuestros pronósticos *pesimistas*, para bien del país.

**A don Julio Umaña**, empleado de la Oficina Central Telegráfica le fueron robados dos cheques, uno por C<sub>1</sub> 110 y otro por C<sub>1</sub> 45 y tienen los números 3903 y 3915 respectivamente. El aprovechado, si acaso no encuentra por ahí otro *aprovechado* que se los descuenta, tendrá no poco trabajo para cobrarlos.

**Algunos órganos** de la prensa chilena, según dice *El Heraldo* se han ocupado de nuestra situación económica y han propuesto la idea de ayudar á nuestro país.

**Nuevas leyes comerciales.**—(Registro Mercantil.—Contabilidad.—Enajenación de establecimientos.—Quiebras.)

**De venta** en las librerías de María v. de Lines y de Antonio Lehmann y en la Administración de la *Revista Jurídica á 25 cts. el ejemplar.*

**Sorprendidos** quedamos ayer al ver la elegancia con que está siendo arreglado el local de la parte baja de la casa de la inolvidable doña Concha Corrales, contiguo á la Librería de Lines. A ese local se trasladará, con el precioso surtido de novedades que acaba de recibir de Europa, la tienda de modas que hasta hace pocos días fue de doña Cecilia Arthes y que por mucho tiempo ha estado en la casa de don José Durán. Su nueva propietaria, doña Anita de Donaldson, ha puesto al frente del establecimiento á la señorita Amalia Belser, cuya habilidad para la confección de artículos de moda es tan conocida por nuestras damas.

**Varios maestros** se muestran quejosos de la poca urbanidad que observa el policial n<sup>o</sup> 31, que cuida los alrededores del Edificio Metálico. Llamamos la atención á quien corresponde.

**Los estragos del alcoholismo** proceden de la mala calidad del alcohol con que se preparan los Cognacs corrientes del comercio. Esto se evita tomando el verdadero Cognac Ponsole preparado con Cognac legítimo de los Charentes y con Quina Real que es el más agradable y el más puro y saludable. Previene y cura las fiebres así como la inflamación del bazo.

**El unico establecimiento surtido con sombreros y calzado de todos clases, en Alajuela es el de José Figueredo.**

# La Josefina

Esta Panadería, montada con todos los adelantos modernos, se ha propuesto que el público pueda consumir siempre PAN FRESCO; para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará

**PAN CALIENTE A TODAS HORAS**

garantizando tanto la calidad del pan como la de las harinas que se emplean.

Galletas calientes á todas horas  
 VARIAS CLASES, ROSQUILLAS y PANES FINOS  
 Llamo la atención sobre las ventajas que ofrezco especialmente á los hoteles y á los revendedores.

ALBERTO ODIO.

## Compañía de Mecnógrafos

Esta oficina, la primera que se establece en C. Rica al servicio público, recibe y se encarga de redactar y escribir en máquina, testimonios, copias simples, asuntos judiciales personales, estudios en el Registro de la Propiedad, cálculos y trabajos comerciales y correspondencia en varios idiomas.

Rapidez, claridad y precios módicos.

Suplicamos al público ensaye nuestros trabajos, en los cuales encontrará gran economía de tiempo y de dinero. Recibimos las órdenes á cualquier hora en la 9ª avenida Este, nº 30; en el apartamento nº 70 y en la oficina del señor Ldo. don Manuel Argüello de Vars, al lado de los Tribunales de Justicia.



Es el periódico de más aceptación en el país y el más conveniente para los avisadores por su extensa circulación.



**CHAMPAGNE MONTEBELLO**

*El mejor y mas de moda  
 en la Alta Sociedad y en las Cortes*

**ALFRED DE MONTEBELLO & C<sup>ie</sup>**  
**MAREUIL-sur-AY (Francia)**  
 CASA FUNDADA EN 1834

Proprietarios del Antiguo Viñedo de los Duques de Orleans  
 Depósito general en

**PAGES Y CAÑAS LA MASCOTA**  
 De venta en todos los establecimientos

## La Ciudad de Londres De A. Asch

Recordar que en este Almacén se sacan nuevos artículos á BARATILLO cada veinte y cuatro horas, y que se compran y se venden MUEBLES, y se recibe toda clase de mercaderías en consignación, y se adelanta dinero sobre ellos si interesa.

**Costantemente**

se recibirá calzado de Europa que vendemos por mayor y al detal.

Artículos de lujo joyería y muebles

Gran Bazar de novedades

# AL SIGLO NUEVO

## TIENDA DE NOVEDADES

Calle y Avenida Central

### A. HERRERO & Cía.

Con motivo de la proximidad de las fiestas, hemos dispuesto rebajar notablemente los precios. El surtido de ropa hecha es constante en esta tienda; pero ahora tenemos, además, un sastre encargado de arreglar los vestidos al gusto y á la medida del comprador.

#### Especialidad

**Ropa hecha** para hombres y niños que se garantiza á la medida y para satisfacer el gusto más exigente. **Sedería.** Surtido completo de pañolones lisos y bordados, rebozos y chales acabados de llegar de la China

**Perfumería** (surtido completo). Lanas, Fajas y Corbatas para señora, Sombreros adornados á la última, Camizas, Calzado y cuellos para hombre y todo lo mejor que al país puede venir.

IMPORTACION DIRECTA **Nuestro lema es «Bueno y Barato»** RENOVACION MENSUAL

## Dr. T. M. Galnek

OFICINA: Calle Central Norte casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA

De 11 a.m. á 3 p.m.

Los clientes que residen cerca de la "Nueva Botica de San José," de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus órdenes paravistas en dicha botica.

**Teléfono 226**

## Gabinete Dental Eléctrico Unico en Centro<sup>n</sup> América

Calle 20 Norte ó del Correo.  
 100 varas del Telégrafo.  
 Establecido conforme á estudios especiales hechos en persona por el infrascrito en Europa y Estados Unidos.

Horas de oficina:  
 De 8 a. m. á 10 a. m. y 12 m. á 3 p. m.

**DR. MAXIMILIANO FISCHER,**  
 Cirujano Dentista.

## CUARTOS DECENTES

para hombres solos se alquilan en los altos de

**"LA MASCOTA"**

Inoformarán en este establecimiento.

## En Alajuela

Participo al público que he establecido un taller de GALVANOPLASTIA.  
 Me hago cargo de dorar, platear y nikelar piezas y vasos de ornamentación para iglesia. Nikelo á la perfección revólveres, instrumentos de cirugía y retoco objetos deteriorados.  
 Me encontrarán todos los sábados en San José en "Las Ciudades de Italia."

**Ermenegildo Molinari.**

## A quienes interese

**BUGUST KERN BARBER SUPPLY Co.** gozan en los Estados Unidos con verdadera usticia de una gran reputación como los mejores fabricantes en el más completo mobiliario, herramientas y toda clase de artículos que se relacionen con el ramo de barbería. Ellos tienen siempre en sus fábricas y almacenes una gran existencia de lujoso mobiliario: sillas, sillones, espejos, consolas, casilleros, lavamanos, tinas para baños, tanques y calentadoras de todo estilo y tamaño. Gran variedad de abajicos eléctricos, felpudos de caucho, capoteras, toallas y casacas para los empleados de barbería. Accesorios plateados para cañería, lámparas y todo lo que se pueda necesitar para la más lujosa y aristocrática barbería.  
 Tienen siempre gran variedad de navajas y tijeras finísimas de todas clases, cepillos, brochas, jarros, atomizadores, jabones, polvos, cremas, brillantinas, lociones, asentadores y otros muchos artículos finos.  
 Surtido completo de todo lo que se relacione con el ramo de barbería. Se despachan pedidos por mayor y al detal al recibo de letras sobre casas bancarias de los Estados Unidos.  
 Quien tenga interés en algo que se relacione con el ramo de barbería, que se dirija para precios, catálogos é informes, á los señores

**AUGUST KERN BARBER SUPPLY Co.**

St. LOUIS Mo. U. S. A.

Office N° 114 North Broadway Factory, N. W. Cor. 22 and Chestnut St.

NOTA.—Llamamos muy especialmente la atención sobre este aviso á todas las personas que puedan tener algún interés en las Repúblicas de Guatemala, San Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica.

## A SU CASA

de habitación ha trasladado su bufete el

**Lic. José Astúa Aguilar**

Calle 21 Norte, 250 varas al Norte de la del doctor don Carlos Durán.

Gran Imprenta A Vapor de Alfredo Gueñas.

